

El Correo Nacional.

SE SUSCRIBIEN EN MADRID, EN LA LIBRERIA DE LA VIUDA DE PAZ, CALLE MAYOR Y EN LAS PROVINCIAS, EN LAS ADMINISTRACIONES DE CORREOS.

LA REDACCION Y DEMAS OFICINAS DEL PERIODICO SE HALLAN SITUADAS EN LA CALLE DEL PRADO N. 27.—SE ADMITEN ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES

N. 364.

MADRID, JUEVES 14 DE FEBRERO DE 1839.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

Egipto.

ALEJANDRIA 7 de enero.
RUMORES SOBRE LA MUERTE DE MEHEMET-ALI.
(De la Gaceta de Amburgo.)

De algunos días a esta parte corren voces sinistras sobre la suerte de Mehemet-Ali en el Senaar. Se dice, con referencia á cartas particulares que no solo el bajá ha caído enfermo de la disenteria, sino que ha muerto de sus resultados. Añádesse á esto que el ministro de la guerra ha salido del Cairo con la mayor precipitación, dirigiéndose á la Siria, sin que pueda admirarse el objeto de un viaje tan inesperado. Ibrahim-Bajá que se propone pasar el invierno en San Juan de Acre ha mandado que le traigan sus hijos. Se cree que esta sea una medida de prudencia.

Hasta ahora las noticias funestas sobre la suerte del bajá Mehemet-Ali no se han confirmado. El gobierno ha publicado una noticia en que se dice que el bajá estaba todavía en Karum y que goza de la buena salud; pero esta manifestacion es algo sospechosa, pues no lleva fecha ninguna.

En la Siria todo está tranquilo desde que Ibrahim ha sofocado la rebelion de los Drusos. El pais de Hauran tambien se ha sometido.

Polonia.

VARSOVIA 23 de enero.
MOVIMIENTOS DEL EJERCITO RUSO.
(Del Comercio.)

Se observa en este momento un movimiento extraordinario entre las tropas rusas que ocupan el reino de Polonia. El 5.º cuerpo de ejército mandado por el teniente general Kaisersfort que consta de 12 regimientos de infantería, cuatro regimientos de husares y una brigada de caballería de línea con una fuerza total de 30,000 hombres y 120 piezas de artillería, ha recibido la orden de marchar hacia Kalisch y de escalarlos á lo largo de la frontera de Prusia. Se anuncia la próxima llegada á Polonia de los cuerpos 2.º y 7.º de infantería y de dos divisiones de caballería de la reserva con 12 regimientos de cosacos. Estas tropas reunidas que tomarán el nombre de ejército de observacion presentarán una fuerza efectiva de 90 á 100,000 hombres. El feld-mariscal Paskiewitch que debía ir á San Petersburgo y de allí á Kiew, ha renunciado á este viaje, y se asegura que tomará el mando en jefe de este ejército.

Este aparato de fuerzas por parte de la Rusia no tiene por objeto, como podría creerse, anastar ó amenazar al occidente de Europa; al contrario, la Rusia es la que se halla angustiada y temerosa hoy día, y pues teme que la actitud guerrera de la Bélgica tenga eco en Polonia. Este temor, la noticia de haber entrado al servicio de la Bélgica muchos oficiales polacos y el rumor sordo que circula sobre el viaje del general Sekrzynecki, han alarmado al gobierno ruso y ha tratado de ponerse en guardia. Muchos palacos á quienes se tiene por patriotas acaban de ser puestos bajo la vigilancia de la alta policia, y se les ha prohibido ausentarse de las ciudades ó pueblos donde tienen su domicilio. En la Lituania y en las provincias polacas incorporadas á la Rusia, han sido presos muchos ciudadanos y deportados á las ciudades del norte del imperio, bajo el pretexto de que allí gozarán de mayor seguridad personal.

La opinion de todos los hombres sensatos y hasta la de los mismos generales rusos, es que si la Bélgica observa una conducta firme y enérgica, podrá conservar la integridad de su territorio.

Belgica.

BRUSELAS 3 de febrero.
ESPIRITU DE RESISTENCIA EN TODO EL PAIS CONTRA LAS RESOLUCIONES DE LA CONFERENCIA DE LONDRES.
(Del Comercio.)

Segun la opinion general, la Bélgica evitará dificultades.

facilmente la guerra con que se ve amenazada. Los habitantes de Amberes se han alarmado al saber la resolucion de la conferencia de Londres. Después de las reclamaciones unánimes de los periódicos de aquella ciudad, el ayuntamiento, la junta de comercio y los principales comerciantes de la misma, quieren á su vez elevar sus clamores al gobierno; asi es que hoy mismo han llegado á Bruselas para protestar contra las disposiciones del tratado del 6 de diciembre sobre la navegacion del Escalda.

Estas diferentes diputaciones han solicitado una audiencia del rey que les será probablemente concedida para mañana. En Gante, como indubitablemente en el resto de la Bélgica, han producido una sensacion profunda las modificaciones que hace la conferencia al artículo 9 del tratado de 15 de noviembre, pues se las considera como equivalentes á cerrar la navegacion del Escalda, en cuyo caso, si la Bélgica se humillase hasta admitir tan onerosas condiciones, sería muy pronto el pais mas miserable de Europa.

Los preparativos militares continuan con mucha actividad. Se cuentan ya 84,000 hombres sobre las armas, y se estan aprovisionando todas las plazas fuertes con víveres y municiones de guerra, habiendo sido montadas y colocadas todas las piezas en batería.

El *Moniteur Belge*, periódico oficial, dice: "El general polaco Sekrzynecki, cuya adhesion en el ejército belga anunciamos ayer, por decreto de 1.º del corriente ha sido declarado en la clase de los pefes disponibles, esperando que se le dé colocacion conforme al artículo 5 de la ley de 16 de junio de 1836."

Francia.

PARIS 5 de febrero.
MOVIMIENTO ELECTORAL.
(Del Comercio.)

El movimiento de la opinion vá tomando absolutamente el mismo carácter tranquilo y legal que tenía en 1829. Todas las ciudades comprenden la importancia de la crisis y hemos visto ya ciertas conversiones que á la verdad no han dejado atrás. El ministerio por su parte, si no nos engañan nuestros datos, está estupefacto al ver el impulso que ha comunicado á los ánimos, el cual estaba muy distante de presumir en medio de su inane impresion. M. de Montalivet cede ya oprimido por el peso de la empresa que se ha atrevido á acometer con su ligereza propia de un favorito.

Paréceme cierto que la direccion de las elecciones generales por parte del gobierno está confiada á la habilidad de M. Emilio de Girardin á quien se tiene generalmente por el promovedor influente de la disolucion de la cámara.

Italia.

Creemos poder asegurar que el señor conde de Molé como antes de ayer con uno de los altos funcionarios de la corte del ex-rey Carlos X con muchas notabilidades legitimistas, entre otras, Mr. de Saint-Priest, el mismo que compareció en 1833 ante el tribunal del departamento de la Loire cuando de complicidad junto con la duquesa de Berri en el asunto del barco llamado *Carlo-Alberto*. Esta reunion tenia por objeto decidir á los legitimistas á que apoyasen en las elecciones las candidaturas ministeriales.

Inglaterra.

El comité organizado por la extrema izquierda se compone de MM. Lafitte, Arago, Dupont (del Eure), Mangin y el general Subervic.

Acaba de formarse en Paris un comité electoral compuesto de electores pertenecientes á los doce barrios de Paris. Su objeto es ponerse de acuerdo con los comités electorales de los departamentos. La mesa ha quedado constituida del modo siguiente: Presidente M. Hipólito Carnot. Vice-presidente M. David, miembro del instituto. Secretarios MM. Cornu, Delestre, Hingray y Jean-Tesoroire. M. Gondeban.

—Vengo á pedirnos ser criado vuestro.
—Estar loco, ó te burles de mí?
—No, señor.
—Toma, dejame en paz.

GASTON le echó de nuevo algun dinero y torciendo su caballo siguió su camino. PERICO se sentó á la orilla, y como MARGARITA pasase por allí poco despues, le encontró llorando amargamente. Al punto corrió á él y le dijo:

—¿Qué tienes, pobre Perico? ¿Qué te ha sucedido?

—Perico al principio no quería responder. Quería ser triado del señor, dijo por fin sollozando, y el señor no quiere.

Aunque con mucho trabajo logró MARGARITA, al cabo, que se explicase, y comprendió de qué se trataba.

Desde que se había ausentado de la casa, PERICO se apesadumbraba de no verla; medio sonrojado y medio lloroso le contó sus disgustos, y no pudo ella menos de reírse de ellos y compadecerlos á un mismo tiempo. El pobre muchacho, no pudiendo soportar por último su tristeza había tomado el partido de venirse á la Honville y de ofrecerse por criado á GASTON, y aunque esta resolucion le había costado ocho días de reflexiones, no había tenido buen éxito por eso, segun acabamos de ver. Asi es que hablaba de morir, antes que volver á la Granja; ya que el señor no le quiere, dijo al concluir su narracion; y ya que no puedo estar con él como voy con Mad. DONAOUR, me dejaré morir de hambre.

Los miembros de este comité electoral pertenecen todos á opinion de la extrema izquierda de la Cámara de diputados.

El día 28 de enero salió del puerto de Tolon el bergantin de guerra francés *Le Cerf*, mandado por el capitán Varnier de Wally, teniente de navio, con direccion á Montevideo.

Abdul-Heimid, el mas jóven de los hijos del sultan manifestó grandes disposiciones para la carrera militar. Su sabiduría le abandonó y tiene una predileccion marcada por los ejercicios estratégicos y por los trabajos de jardinero. Sin embargo, tambien se entregó al estudio de las ciencias. Se dice que el sultan se propone llamar á su corte algunos sabios franceses para que instruyan á los príncipes á quienes se propone hacer viajar mas adelante.

Escriben de Copenhague con fecha 19 de enero que aquella capital padeció mucho á consecuencia de un violento huracan que estubo en los días 7 y 8 de enero, quedando destruido en gran parte el puerto de Helsingborg, y llevándose el mar varias casas y muchos marineros que perecieron miserablemente.

La hermosa estatua de mármol que representa al ilustre filósofo alemán Goete, debida al cincel del escultor Marchesi de Milan, y costada por tres ciudadanos de Frankfurt, acaba de llegar á esta última ciudad, patria del gran filósofo, para ser colocada en la sala principal de la biblioteca pública.

La duquesa de Berry atravesó los Abruzos á últimos del mes pasado, dirigiéndose á Nápoles; á su regreso del reino de las Dos Sicilias se propone ir á Roma.

GUERRA CIVIL.

Provincias Vascongadas.

FRONTERAS DE NAVARRA 5 de febrero.
(Del Continente de los Pirineos.)

El Pretendiente debe salir de Azenita el día 15 con direccion á Estella. La proyectada expedicion queda definitivamente fijada para el mes de marzo; la formarán 20 batallones y 12 escuadrones, que obrarán en combinacion con Cabrera. La junta de Navarra ha resuelto, segun dicen, que se tomen todas las precauciones posibles para que esta expedicion tenga un éxito completo; pues de lo contrario es de parecer que vale mas no emprenderla. Asi es, que no irán en ella mas que tropas escogidas y perfectamente equipadas, y se le agregarán ademas dos baterías de artillería.

El día 1.º del corriente se presentaron en San Sebastian 14 soldados carlistas con sus armas.

Bayona.

En la noche del 3 al 4 del corriente creció repentinamente el Bidsoa y se llevó las fortificaciones construidas por los *mañagorristas*; la llanura quedó toda inundada, y el día 6 á pesar de haber bajado las aguas cerca de una vara, todavía estaba oculto bajo el agua el terreno donde estaba situado el fuerte. Los dos cañones y un furgon que en él había estado enterrados en el fango. Toda comunicacion entre la frontera de Francia y el campamento *fuerte* quedó cortada, y hasta el día 5 no fue posible llevar algunos víveres al otro lado del río.

El regimiento 2.º de ligeros que guarnecía á Iruñ se salió para Hernani, y ha sido reemplazado por un batallón de guarniciones en toda la línea; los batallones que las dan y que pertenecen á la division de Guipuzcoa van á ser relevados por otras tropas; el jefe de estado mayor del general Ezpeleta ha llegado á Iruñ para dirigir estas operaciones.

En el pais vascongado la nieve cubre todo el terreno.

D. Carlos se hallaba todavía en Azcoitia, el día 3 y Maroto en Durango.

Se han hecho varios cargos de prisioneros en estos últimos días.

En la semana última llegó á Durango un coronel de las tropas de la Reina. Se ignora si ha sido enviado para arreglar algunas dificultades ó para tratar de la cuestion de represalias. Se cree que el

Escusado será decir que tales palabras fueron acompañadas de un diluvio de lágrimas.

MARGARITA le consoló lo mejor que supo; le cogió de la mano, le llevó á su casa y allí aguardando que fuese ocasion para él de morir de hambre, le dio un pedazo de pan con jamon y con frutas; le hizo comprender que para entrar al servicio de alguien, era preciso que hubiera una vacante; le dio gracias por su amistad y aun le aseguró que le amaba, y por último le besó en la frente con cierto airecillo maternal, le determinó á volver á la Granja y le dio un escudo de caturos reales para que se comprara un chaleco y unos zapatos. PERICO consolado de este modo, tomó la mano de la doncella, estampó en ella sus labios y le dijo con tono conmovedor: hasta la vista, señorita MARGARITA. En tanto que se alejaba á paso lento, MARGARITA echó de ver que el rapazuelo comenzaba á ser grande; se acordó de que solo tenía un año menos que ella, y se propuso no abrazarle tan de ligero en la primera ocasion.

Al otro día notó que GASTON contra su costumbre no iba á casa y que había en su vestido algo mas de elegancia y de esmero que el habitual. Después de almorzar, se dirigió á eso de las cuatro, el jóven dio el brazo á su madre y ambos se dirigieron hacia la calle de arboles que guiaba al castillo. Conversaban en voz baja y parecían inquietos; MARGARITA que se había quedado sola en el salon, miraba por una ventana con ansiedad, cuando una silla de posta entró en el patio. GASTON corrió á abrir la portezuela; la primera que bajó fue una señora, ya anciana y en seguida una señorita como de 18 años, elegantemente vestida y hermosa como un sol. A juzgar por la actitud que se hacia á las dos forasteras, no solo debían de ser personas de distincion, sino tambien parientes de su madre, porque se les habian aderezado las dos mejores habitaciones de la casa. Cuando entraron en el salón las señoras llegadas, Mad. DONAOUR hizo una señal y dijo á MARGARITA con recato que se fuera; como que obedeció ella á despecho suyo, tal si la presencia de las dos señoras no la prometiese nada de bueno.

Al día siguiente vacilaba en bajar al desayuno cuando Mad. DONAOUR vino á buscarla y la presentó á Mad. de VORONLES y á la señorita su hija que así se llamaban las forasteras. Al entrar en el comedor vino que había una servilleta limpia en el sitio que era tal de GASTON, y se sentó en él en silencio, pero no sin tristeza, era este sitio, en tanto que la señorita de VORONLES compraba el suyo, y poco tardó en advertir que GASTON miraba mucho á su familia. Después de desayunarse pasaron por el parque que el hijo de Mad. DONAOUR tomaba el brazo de la señora anciana y GASTON ofreció el suyo á la jóven; MARGARITA se quedó en la sala andando detras de la compañía; nadie le ofreció la palabra, ni se curaba de ella, de modo que se detuvo y se volvió á la casa. Después de comer bajó á la señorita de VORONLES que entró; la señorita se hizo mucho de rogar y en seguida en tanto que se iba, MARGARITA se quedó en el salon mirando á las señoras con curiosidad y con deseo de saber algo de ellas.

general Espartero quisiera volver á poner en vigor las cláusulas del tratado Elliot, cuya idea ciertamente le haria mucho favor. Tanto por los generales de la Reina como para los jefes carlistas sería honorífico demostrar que no necesitan de intervencion extranjera para escuchar la voz de la humanidad.

Cataluña.

BARCELONA 5 de febrero.
(De nuestro corresponsal.)

Antesayer á las dos de la tarde recibió este capitán general un pliego cuyo contenido se ignora, pero que debe de ser de mucha importancia, puesto que así que el general se hubo enterado llamó al portador y de su peculio le regaló mil reales. Inmediatamente se pasaron una multitud de órdenes, y ayer mañana salió con todas las tropas, dejándonos una alucion que verán Vds. continuada en los periódicos de ayer. Es tanta la importancia de esta, que no tiene á todos en expectativa, dando lugar á una infinidad de conjeturas. De aquí sacó 50 artilleros sueltos, 22 obreros de la maestranza, una fragua, clavos para esplanadas, 24 mulas de tiro sueltas; todo lo que parece indicar que su direccion es á algun punto fortificado. Ayer fue á reencontrarse á Esparterguerra, y hoy se le habian de reunir otras tropas, que con las que tiene juntarán una fuerza de mas de 7000 hombres.

Este repentino movimiento militar, y mas aun el lenguaje importante é inusitado de la referida alucion, son el objeto de todas las conversaciones y han excitado una curiosidad general que raya en ansia. Cada cual forma su idea, pero la mas valida es de que se vá á Berga. Pronto saldremos de dudas.

El correo pasado se dirijieron á esa varias representaciones para que no se separe del mando al baron de Meer, veremos si serán atendidas; pero mucho da que temer el haber visto de oficio la separacion del general Palaera, y anunciarnos de esa por este correo, que lo mismo se iba á hacer con el conde de Cleland.

Idem.

A última hora. Después de echada al correo otra comunicacion, que recibirán Vds. al mismo tiempo que esta, se me acaba de asegurar que la precipitada marcha del baron de Meer verificada, ayer, fue motivada por haberse interceptado un órden del Pretendiente al ex-conde de España previniéndole que inmediatamente y con preferencia á todo hiciese fortificar el pueblo de Ager, á siete horas de Balaguer, punto que le advierte le resta mucho para las operaciones militares que está en visperas de emprender. Ager va, pues, á ser fortificado, con sola la diferencia de que cuidará de la fortificacion un baron en lugar de un ex-conde.

ABASTECIMIENTO DE LUCENA.

ENCUENTRO CON LA FACCIÓN.

Parte oficial del general Van-Halen.

Ejército de operaciones del Centro.—Estado general.—Seccion segunda.—Excmo. Sr.: Tuve el honor de anunciar á V. E. en mi última comunicacion lo que me proponia hacer: en su consecuencia salí con la division de reserva de Murviedro el 2.º de la una, hora en que supe por el brigadier Aspirador tendria pronto el dia siguiente el convoy de 130 carros y 600 acémilas para introducir en Lucena; pero en la noche, adonde llegué á las ocho y media de la mañana, y al amanecer de ayer la primera division salió de Castellon con el convoy, y yo le hice con la de reserva para nuirme á ella, como lo verifiqué con mi escolta, dejando á las horas de distancia á la reserva hasta que pasase todo el convoy.

A las dos horas estaban ya ocupadas por nuestras tropas las primeras alturas que dominan á este pueblo, donde siempre han hecho su mayor defensa los enemigos, y aunque los habitantes y otras noticias

abrir la portezuela; la primera que bajó fue una señora, ya anciana y en seguida una señorita como de 18 años, elegantemente vestida y hermosa como un sol. A juzgar por la actitud que se hacia á las dos forasteras, no solo debían de ser personas de distincion, sino tambien parientes de su madre, porque se les habian aderezado las dos mejores habitaciones de la casa. Cuando entraron en el salón las señoras llegadas, Mad. DONAOUR hizo una señal y dijo á MARGARITA con recato que se fuera; como que obedeció ella á despecho suyo, tal si la presencia de las dos señoras no la prometiese nada de bueno.

Al día siguiente vacilaba en bajar al desayuno cuando Mad. DONAOUR vino á buscarla y la presentó á Mad. de VORONLES y á la señorita su hija que así se llamaban las forasteras. Al entrar en el comedor vino que había una servilleta limpia en el sitio que era tal de GASTON, y se sentó en él en silencio, pero no sin tristeza, era este sitio, en tanto que la señorita de VORONLES compraba el suyo, y poco tardó en advertir que GASTON miraba mucho á su familia. Después de desayunarse pasaron por el parque que el hijo de Mad. DONAOUR tomaba el brazo de la señora anciana y GASTON ofreció el suyo á la jóven; MARGARITA se quedó en la sala andando detras de la compañía; nadie le ofreció la palabra, ni se curaba de ella, de modo que se detuvo y se volvió á la casa. Después de comer bajó á la señorita de VORONLES que entró; la señorita se hizo mucho de rogar y en seguida en tanto que se iba, MARGARITA se quedó en el salon mirando á las señoras con curiosidad y con deseo de saber algo de ellas.